
様式（ ）                                 No.  

福 島 市 教 育 委 員 会 

 

福 島 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 場 所       福島市役所複合棟 ３階 ３１３会議室 

２ 日 時       令和７年５月２８日 午前９時００分 

３ 出席者 

教育長 佐藤秀美  教育長職務代理者 渡辺慎太郎  委員 高谷理恵子 

委員  立花由里子 委員 丹野友幸 

４ 欠席した委員 

   

５ 説明のため出席した職員 

  教育部長 橋本江理          教育部次長兼教育総務課長 長南敏広 

  学校教育課長 芳賀沼 彰       教育施設管理課長 半澤一隆 

  教育研修課長 齋藤亮一        生涯学習課長 遠藤 彰 

  中央学習センター館長 高橋義成    図書館長 薮内雄治 

  教育総務課課長補佐兼庶務係長 森山 淳 

 

６ 議事内容及び経過 

（１）開 会     午前９時００分 

（２）日 程     本日１日間 

（３）署名人の決定  委員  高谷委員 

委員  立花委員 

（４）記録係     教育総務課庶務係主査 渡邉貴博 
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１ 議事 

会議冒頭、議案第３９号及び第４０号、並びにその他 本市におけるいじめ重大事

態等の現状については、個人情報等を含むことから関係職員だけで行い非公開とす

ることについて確認、全員の承認を得る。 

 

  議案第３６号 教育費６月補正予算見積書の提出について 

   教育部次長（教育委員会定例会提出事項 Ｐ４～Ｐ５により説明） 

   立花委員  １食当の内訳を見ると主食の上り幅が大きい。米の高騰もあり 

         仕方がないと思っている。今後米の価格が下がった場合はどの 

ようになるのか。 

教育施設管理課長 国より小学校からの学校給食無償化の話が出ている。６月に方向 

性について示される見通しである。国の動向及び米の価格を注視

していく。 

教育長   異議ないため本議案を原案のとおり承認する。 

 

  議案第３７号 福島市学習センター運営審議会委員の委嘱について 

  生涯学習課長（教育委員会定例会提出事項 Ｐ６により説明） 

教育長   異議ないため本議案を原案のとおり承認する。 

 

  議案第３８号 福島市子どもの夢を育む施設運営委員会委員の委嘱について 

  生涯学習課長（教育委員会定例会提出事項 Ｐ７により説明） 

教育長   異議ないため本議案を原案のとおり承認する。 
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２ 教育長報告事項 

① 教育費予算の継続費繰越について から ②教育費予算の繰越明許費繰越し 

について 

教育部次長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ１０～Ｐ１２により説明） 

  ③ 福島市奨学生選考委員会委員の委嘱について 

    学校教育課長  （教育委員会定例会提出事項 Ｐ１３により説明） 

      高谷委員  昨年の応募者数に対して受け取っている方及び選考漏れの 

方はどのくらいいるのか。 

       学校教育課長  例年４０名弱の方が受け取っている。選考基準の中の成績の 

部分等、詳細な部分まで検討しながら委員の皆様と寄り添っ 

た対応を行っている。 

      高谷委員 枠はどのくらいなのか。 

    学校教育課長 手元に詳細資料がないため不明。様々な奨学金制度がある 

           ため、学校において進路指導する際に保護者の方に選んで 

           いただきながら進めている。 

      渡辺委員 どの程度の申請があり、何割程度が通っているのか、併せて 

           福島市奨学生としての奨学金の予算規模がどの程度なのか 

           次回教えていただきたい。 

    学校教育課長 詳細をまとめて次回報告する。 

  ④福島市地域クラブ活動推進協議会について 

    学校教育課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ１４～Ｐ１８により説明） 

      立花委員  学校単体で部員が揃っており、先生及び指導者がいる学校と、 

いくつかの学校から集まって部活動を行う学校との並立に 
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ついて今後どのようになるのか。 

    学校教育課長 基本的には１つの学校でチームを組み、学校生活も含めて 

行っていく中で、部活動でも慣れ親しんだ教員が指導する 

ということが、地域にも根差して理想的であった。 

           現在は少子化の影響により部活動が組めない。そのため廃部 

           になってしまう、例えばソフトボール、柔道は減少傾向に 

           ある。そのため今年度から中体連は福島支部の大会が無く 

なり、県北大会からのスタートと変わってきている。その中 

でバスケットボール競技を例に取ると、松陵義務教育学校の 

男子チームと平野中学校の男子チームが合同で大会に出場し 

ている。松川と平野なので練習は週末どちらかに集まって行 

うか、どこかに集まって練習試合をする。日頃はそれぞれで 

練習をするという状況。またバスケットボールは１つのクラ 

ブチームに集約しているところもある。その場合活動費用、 

月謝、用具代等の経済的負担や送迎に対する保護者の負担も 

あるので、総合的に考えて進めていく必要がある。陸上競技 

については信夫ヶ丘陸上競技場に集まり、様々な学校の先生 

や民間の方々が指導してくださっている。剣道競技は週末合 

同練習会を行っている。所属する学校に剣道部がない、また 

は所属していないという生徒も中体連の大会に参加している。 

文化部についても合唱、吹奏楽、美術なども少しずつ集まり 

ながら活動を一緒に行っていけるように進めている。 

       教育長 平日の部活動と週末の部活動と分けて考えるということだと 
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          思うが、福島市地域クラブ活動推進協議会はまず休日部活動を 

          どのようにするのかということを議論するということでよろし 

いのか。 

   学校教育課長 おっしゃるとおりである。 

      教育長 国でも地域移行から地域展開と名称を変えている。 

          国の動向を見ながら、どのようなあり方がふさわしいのか、 

          各委員のご意見等もいただきながら進めてまいりたい。 

  ⑤福島市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

    教育施設管理課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ１９により説明） 

  ⑥損害賠償の額の決定並びに和解の件 

    教育施設管理課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ２０により説明） 

  ⑦福島市地域学校協働本部事業評価検証委員会委員の委嘱について 

    生涯学習課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ２１により説明） 

      高谷委員 地域学校協働本部事業について教えていただきたい。 

    生涯学習課長 地域のボランティア、例えば家庭科の授業の中でミシンの 

           取り扱いや読み聞かせ等のボランティア活動を学校で行う。 

           また、地域を学ぶということで、学校から地域に出て、生徒 

           たちが地域のボランティアの方の説明で地域のことを学ぶと 

いったことを行っている。 

高谷委員 そういった事業について評価してくれると思うが、報告書は 

     どこがどのように作成するのか。 

生涯学習課長 毎年報告書についてはＨＰ等で公表している。各学校でそれ 

       ぞれの実績を報告していただき、その後教育委員会で取り 
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まとめて、評価検証委員会の中で講評をいただき、最終的に 

報告書としてまとめをしている。来月６月に評価検証委員会 

を開催し、令和６年度の実績について取りまとめをする予定 

となっている。それを踏まえて次回報告をさせていただけれ 

ばと考えている。 

 

３ その他 

・今後の日程について 

教育総務課長（教育委員会定例会提出事項 Ｐ２２により説明） 

①次回の定例教育委員会の開催について 

令和７年７月２日（水）午後１時１５分から市役所複合棟３階 

３１３会議室 

終了後に協議会を開催。 

②今後の主な行事予定について 

教育長・教育委員の出席が予定されている事業を周知。 

③今後の教育委員会の開催について 

８月定例会は８月６日（水）午前９時００分から市役所複合棟３階 

３１３会議室で開催予定。 

 

午前９時４０分休議。 

午前９時４１分再開。以下、非公開。 

 

４ その他（非公開） 
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・本市におけるいじめ重大事態等の現状について 

 学校教育課長（別冊資料により説明） 

 質疑及び協議 

 

以上終了 午前１１時５６分 

 

記  録   渡邉 貴博 

 

              委  員 

              委  員 


